

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 pias.  
Mensual..... 3,00  
Anual..... 55,00



Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 15 de Enero de 1937

Número 70

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

# Nuevamente fué atacado por la escuadra y aviación el puerto de Málaga

## Nuestras tropas avanzaron por el litoral

### También han sido bombardeadas Valencia y Almería

(Información en 3.ª, 5.ª y 7.ª página)

**Una Patria: España**  
**Un Caudillo: Franco**

## BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 14 de enero de 1937.

### EJERCITO DEL NORTE.

5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª División y División de Soria: Sin novedad con ligeros tiroteos; se presentaron gran cantidad de milicianos que huyen del campo enemigo.

División de Madrid.—Tiroteos en todos los frentes. Un ataque llevado a cabo por el enemigo en el sector de las Rozas, fué rechazado causándoles grandes bajas.

### EJERCITO DEL SUR:

En el día de hoy, se ha llevado a cabo brillantes operaciones que culminaron en un victorioso combate que causó muchas bajas, cogiéndose bastantes muertos en las trincheras.

Salamanca, 14 de enero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el coronel segundo jefe de Estado Mayor:

**Francisco Martín Moreno**

## Lema de caballeros

Nuestro pasado nos aguarda para crear el porvenir. El porvenir perdido lo volveremos a hallar en el pasado. La historia señala el porvenir. En el pasado está la huella de los ideales que íbamos a realizar dentro de diez mil años. El pasado español es una procesión que abandonamos, los más de nosotros, para seguir con los ojos las de países extranjeros o para soñar con un orden natural de formaciones revolucionarias, en que los analfabetos y los desconocidos se pusieran a guiar a los hombres de rango y de cultura. Pero la antigua procesión

no ha cesado del todo. Aún nos aguarda. Por su camino avanzan los muertos y los vivos. Llevan por estandartes las glorias nacionales. Y nuestra vida verdadera, en cuanto posible en este mundo, consiste en volver a entrar en fila. ¿«Decíamos ayer?...» Precisamente. De lo que se trata es de recordar con precisión lo que decíamos ayer, cuando teníamos algo que decir. Esta precisión, en general, sólo la alcanzan los poetas. Si tenemos razón los españoles historicistas, han de venir en auxilio nuestro los poetas. Si la plenitud de la vida de los es-

pañoles y de los hispánicos está en la Hispanidad y de la Hispanidad en el recobro de su conciencia histórica, tendrán que surgir los poetas que nos orienten con sus palabras mágicas.

Nuestros guerreros de la Edad Media crearon otra que fué talismán de la victoria:

En el siglo XVI pudo crearse, como lema del esfuerzo hispánico, la de: «La fe y las obras». Era la puerta al reino de los Cielos. ¿No podría fundarse en ella el acceso a la ciudadanía, el día en que deje de creerse en los derechos políticos del hombre natural? Los caballeros de la Hispanidad tendrán que forjarse su propia divisa. Para ello pido el auxilio de los poetas. Las palabras mágicas están todavía por decir. Los conceptos, en cambio, pueden darse ya por conocidos; servicio, jerarquía y hermandad, el lema

antagónico al revolucionario de libertad, igualdad, fraternidad. Hemos de proponernos una obra de servicio. Para hacerla efectiva nos hemos de insertar en alguna organización jerárquica. Y la finalidad del servicio y de la jerarquía no ha de consistir únicamente en acrecentar el valer de algunos hombres, sino que ha de aumentar la caridad, la hermandad entre los humanos.

El servicio es la virtud aristocrática por excelencia. Ich dien, yo sirvo, dice en tudesco el escudo de los reyes de Inglaterra. El de los Papas dice más: Servus servorum, siervo de los siervos es el lema de toda alma distinguida. Si se le contraponen al de libertad se observará que el de servicio incluye la libertad, porque libremente se adopta como lema, pero el de libertad no incluye el de servicio: «Mejor reinar en el infierno que servir en el cielo», dice el Satán

de Milton. La jerarquía es la condición de la eficacia, lo específico de la civilización, lo genérico de la vida, que parece aborrecer toda igualdad. Toda obra social implica división del trabajo: gobernantes y gobernados, caudillos y secuaces. Disciplina y jerarquía son palabras sinónimas. La jerarquía legítima es la que se funda en el servicio. Jerarquía y servicio son los lemas de toda aristocracia. Una aristocracia hispánica ha de añadir a su lema el de hermandad. Los grandes españoles fueron los paladines de la hermandad humana. Frente a los judíos, que se consideraban el pueblo elegido, frente a los pueblos nórdicos de Europa, que se juzgaban los predestinados

para la salvación, San Francisco Javier estaba cierto de que podían ir al Cielo los hijos de la India, y no sólo los brahmanes orgullosos, sino también, y sobre todo, los parias intocables.

Esta es una idea que ningún otro pueblo ha sentido con tanta fuerza como el nuestro. Y como creo en la Humanidad, como abrigo la fe de que todo el género humano debe acabar por constituir una sola familia, estimo necesario que la Hispanidad crezca y florezca y perseverare en su ser y en sus caracteres, esenciales, porque sólo ella ha demostrado vocación para servir este ideal.

**Ramiro de Maeztu**

## La salud de Su Santidad no ha sufrido hoy variación

Londres, 14.—El estado de la salud de Su Santidad no ha cambiado durante la última noche. Hoy el Papa se levantó otra vez y fué llevado en su sillón móvil a otra habitación para recibir allí al Cardenal Pacelli y a su hermana. Sin embargo se teme que esta mejoría de Su Santidad, no dure mucho tiempo. (Servicio especial).

## Ninguna nación civilizada puede permitir la implantación del comunismo en España

(De unas declaraciones de Mr. Eden)

Londres.—El ministro inglés de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, ha declarado ante los representantes de la prensa extranjera, que «ninguna nación civilizada podría ver bien la implantación en España del régimen soviético».

Esta manifestación, al ser conocida en los círculos frentepopulistas de París, ha provocado viva contrariedad, aunque hace días se temía ya que Inglaterra hiciera una declaración en este sentido. Debido a este temor, y como último intento de atraer a su causa a los ingleses, se planeó y ejecutó por los rojos españoles el bombardeo de la embajada inglesa de Madrid, atribuyéndolo a los nacionalistas. La criminal maniobra no ha dado resultado y, al descubrirse la verdad de su trama, ha provocado en el pueblo inglés una reacción de disgusto.

## Visado por la censura

## Enero 1937

«F. E.»

REVISTA DOCTRINAL NACIONAL-SINDICALISTA

Editada por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda.

En enero verá la luz nuestra revista doctrinal «F. E.», que recogerá la doctrina que, en orden a todos los problemas, dicta el nacional-sindicalismo.—Precio, dos pesetas.

«FLECHAS»

SEMANARIO INFANTIL DE LA FALANGE

El día 6 de enero aparecerá un suplemento de dicho semanario infantil al precio de diez céntimos, apareciendo la semana siguiente el definitivo, que constará de 16 páginas, en color.—Su precio será el de 50 céntimos.

«VERTICE»

LA REVISTA MENSUAL GRAFICA DE LA FALANGE

Editada por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda.—Redacción y Administración: Avenida, 25.—San Sebastián.